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РАСПРОСТРАНЕНИЕ «Невского времени»
в регионах России началось в 2008 году.

— И за эти полтора с небольшим года,
несмотря на кризис, мы обрели своих чита%
телей по всему Северо%Западу, — рассказал
«Вечернему Петербургу» главный редактор
газеты Михаил ИВАНОВ. — Газета выходит в
ежедневном формате в Ленинградской об%
ласти, в Карелии, Мурманске, Калинингра%
де, Вологде, Череповце, Пскове и Великом
Новгороде. Вслед за Архангельском наша

ЗНАЙ НАШИХ!

Северная столица — Северо-Западу
СЕГОДНЯ ВЫШЕЛ В СВЕТ ПЕРВЫЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ «НЕВСКОЕ ВРЕМЯ» В АРХАНГЕЛЬСКЕ

газета «прирастет» Сыктывкаром. 10 сентяб%
ря выйдет первый номер газеты «Невское
время» в Республике Коми.

— Местные издания мы ни в коем случае
не потесним, конкурировать с ними не бу%
дем, — раскрыл подробности «питерской
экспансии» начальник отдела распростране%
ния в регионах Юрий СКВОРЦОВ. — Мы осо%
бое издание: единственная газета из Петер%
бурга, доходящая до регионов. А город наш
повсюду очень любят, ждут новостей о куль%

туре, литературе. С интересом читают пуб%
лицистику наших авторов. Ценят читатели и
хороший русский язык питерской школы жур%
налистики.

Первый архангельский номер затронет
одну из самых конфликтных тем этого регио%
на — судьбу Соловков. Как известно, в авгус%
те жители этого архипелага обратились к
президенту Медведеву и премьеру Путину с
призывом оградить их от притеснений со
стороны религиозных властей. Их не устраи%

вает поддерживаемое местным губернато%
ром превращение светского туристического
центра в паломнический исключительно под
эгидой РПЦ. Жители полагают, что судьба
памятника ГУЛАГа не должна решаться ке%
лейно, только в интересах монастыря — тре%
буется широкое гласное обсуждение про%
граммы развития островов. Непредвзятый,
независимый от местных властей голос Се%
верной столицы как раз и поможет такой от%
крытой дискуссии.

Алла ДМИТРИЕВА

В САДОВОДСТВЕ, о котором идет речь,
живут вовсе не два человека, как недавно вы-
разился губернатор Ленобласти, а почти сот-
ня. Каждый из 53 домов — дача, на которой
семьи проводят лето. Отдых в этом году пре-
вратился в каторжный труд. После завтрака
все мужчины отправляются пилить дрова.

— Муж ушел лес рубить, — говорит владе-
лица шести соток в «Турышеве» Наталия Щер-
бак. — Но деревья, нами же порубленные,
забирать запретили. Предлагают купить со
скидкой, поскольку у леса есть арендатор.

Почти два километра дороги освобожде-
ны от завалов вручную. Но есть еще одна
дорога по направлению к Лемболову. Она
уже давно стала труднопроходимой, а те-
перь и вовсе не видна под упавшими сосна-
ми и березами.

— Вот здесь заканчивается Приозерский и
начинается Всеволожский район, — показы-
вает на обветшалый мостик председатель са-
доводства Дмитрий Васильчиков. — Офици-
ально во Всеволожском районе сильного ура-
гана не было. А реальность оцените сами.

Нет и электричества. Денег на восстанов-
ление линий электропередачи после такого
бедствия не хватит. Об этом прямо заявил
начальник Управления по развитию садо-

Пережил ураган?
Восстанавливай все сам!

ПОСТРАДАВШИМ САДОВОДАМ ПОМОГУТ… СПРАВОЧНИКАМИ

Машина с трудом пробирается по кочкам и ухабам небольшой просе-
лочной дороги. С обеих сторон свалены груды деревьев высотой под
два метра. Только так теперь можно попасть в поселок Турышево. Элек-
тричество в дома так и не провели. Садоводам приходится делать все
самим. На каждом участке на «послеураганное» восстановление потра-
тили уже по 30 тысяч рублей.

водства и огородничества Петербурга Анд-
рей Лях.

Ущерб от урагана только в Приозерском
районе оценивается почти в 50 миллионов
рублей. При этом, например, из бюджета
Петербурга всем бедствующим садоводам
пока выделили 13 миллионов рублей. На
будущее для них собираются выпустить
справочники с номерами «экстренных
служб». Вот и вся помощь.

— Да зачем нам эти справочники, когда
во время урагана связь пропадает, да и не
до звонков как-то, — удивляются садоводы.

Воспоминания о ночи на 30 июля у всех
до сих пор очень яркие. Пожилые люди уве-
ряют, что так жутко им было только в бло-
каду. Кто-то начал молиться, решив, что этой
ночью умрет от смерча. Другие спрятались
группами в домах с наиболее крепкими фун-
даментами. Автомобили до сих пор стоят,
раздавленные упавшими соснами.

Как садоводство живет сейчас? Готовят
на газовых плитах, вместе с которыми при-
шлось прикупить и газовые баллоны. Газ
экономят, так что чай и кофе лишний раз не
пьют. Во дворе на большинстве участков
красуется печка, которую можно растопить
на дровах. Рядом — генератор, чтобы ка-

 КОММЕНТАРИЙ СПЕЦИАЛИСТА

Заместитель начальника Управления по развитию садоводства и огородниче�
ства администрации Петербурга Александр ШАПКИН:

— Должен сразу сказать: масштабы ущерба таковы, что помочь всем дачникам мы не
сможем. В рамках городской программы финансирования на 2010 год на все садоводства
Ленобласти было выделено 125 миллионов рублей. И к августу, когда начались ураганы, конеч%
но, часть программных денег была уже потрачена на плановые работы. К тому же по большому
счету управление отвечает за развитие садоводства, а не за компенсацию частных потерь.

В основном все средства на восстановление выдаются на условиях софинансирования:
50% должны вкладывать сами садоводства. Отмечу, что мы работаем с ними именно как с
юридическими лицами. Действительно, чтобы получить средства на восстановительные
работы, нужно предоставить пакет документов, но ничего невозможного в этой задаче нет.
Во многих садоводствах ее уже выполнили.

В ряде районов, особенно в Приозерском, стихия нарушила практически все электро%
снабжение. Так, только в одном из садоводств этого района утрачено 24 километра высоко%
вольтных сетей. Эту линию мы сократим до 10 километров, что позволит значительно сэко%
номить средства. Но, хотя все сметы еще не подведены, уже ясно, что суммы, которые есть в
наличии, и суммы, которые требуются для стопроцентного восстановления всех пострадав%
ших от урагана участков, несопоставимы.

Ведутся переговоры с Ленинградской областью, направлены просьбы о поддержке на
федеральном уровне. Но, безусловно, дачникам не стоит рассчитывать на то, что кто%либо
осуществит за них полностью все восстановление.

чать воду. Время от времени садоводы ездят
на ближайшую заправку за бензином. На
все эти «удовольствия» каждой семье при-
шлось потратить по 15 — 20 тысяч рублей.

— Я откладывала деньги, чтобы сделать
операцию, — говорит пенсионерка Татья-
на Трифонова. — Но и от дачи отказаться не
могу. Жаль только, что за грибами теперь
не сходить. Весь лес повалило.

Поняв, что помощи от чиновников ждать
не стоит, дачники и электричество восстанав-
ливать начали самостоятельно. Собрали при-

мерно по 10 тысяч рублей. Закупили стол-
бы, провода, собрались и принялись за рабо-
ту. Рассчитывают управиться за несколько
недель с задачей, которую ответственные
структуры решить так и не смогли.

Как сказал начальник Управления по раз-
витию садоводства и огородничества Петер-
бурга Андрей Лях, садоводы должны сами
справляться с этой бедой, что они и делают.

Ирина ПАНКРАТОВА
Фото Натальи ЧАЙКИ

Выплачивать ущерб в страховой компании отказались.

Электроэнергия в Турышево до сих пор не подведена,
дороги жители расчищают сами, финансирование так и не поступило.


